

# EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:  
50 varas al Oeste de la Casa  
Cural  
APARTADO DE CORREOS  
Nº 94  
DIRECCION TELEGRAFICA:  
"LA COSTA"

REDACTOR  
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR  
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR  
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:  
Suscripción mensual C 1-00  
Número suelto . . . . 0.10  
Avisos y comunicados pre-  
cio convencional.  
Artículos de interés gene-  
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 8 de Junio de 1914

Nº 53

## ASUNTOS LOCALES

### Ampliación de los baños.

Varias veces la Municipalidad ha sacado a licitación la ampliación de nuestros baños municipales, sin que se haya podido por tal medio conseguir tan necesaria reforma. Se hizo un contrato que no dió el resultado que se deseaba, y después nadie ha querido meterse en la empresa.

Sabemos de buena fuente que el Diputado don Francisco de P. Amador solicitará la respectiva autorización municipal para recabar de la Dirección General de Obras Públicas un plano de ampliación, aprovechando el edificio actual, y cuyo costo no exceda de C 15.000.00.

En caso de que la Dirección dicha haga el plano en la forma que indica el Diputado Amador, este señor indicará al Municipio de donde podrá sacar los C 15.000.00 necesarios para la obra.

Solo así podremos conseguir esa ampliación de los baños, que tanta falta nos ha estado haciendo para mayor beneficio del comercio portuario, ya que siendo mejores los baños acudirían en mayor número los bañistas. Ojalá que el Diputado Amador no deje de mano su magnífico proyecto.

### Correo a Corozal

En nuestro número anterior publicamos una carta que nos dirigió nuestro inteligente corresponsal en Corozal, en la cual solicita, con la misma instancia que lo viene haciendo hace varios años, la creación del servicio de correos a aquel barrio. A propósito de eso, reproducimos la carta que dirige al Diputado Grillo el señor Director General de Correos.

San José, 29 de mayo de 1914.

Señor don Manuel J. Grillo.  
Ciudad.

Muy señor mío:

Como continuación a mi anterior, tengo el placer de transcribir a Ud. la respuesta que recibí del señor Ministro de Gobernación:

«En cuanto a su comunicación Nº 51/139 relativa a la creación de la plaza de Posta que haga el servicio de Correos a Corozal, tengo el gusto de manifestar a Ud: que se tomará muy en cuenta al formular el proyecto del Presupuesto que en breve ha ser presentado a la consideración del Congreso Nacional».

De Ud. attº, S. S.

F. Roberto Castro.  
Director.

Tenemos solo una objeción que hacer a tal carta. El presupuesto que se someterá a la aprobación del actual Congreso, empezará a regir el primero de enero de 1915 y en caso de aprobarse la partida, tendrán correo los corozaleños pero solamente desde el 1º de enero

de 1915 en adelante. Y nuestro deseo, interpretando el de aquel desamparado vecindario, es que tenga desde ahora tal servicio. En tal sentido instamos al Diputado Grillo para que trabaje, haciendo el servicio completo. No se le dificultará al señor Grillo conseguir que el Congreso vote desde ahora esa pequeña suma de C 25-00 mensuales, que es la que se necesita para el pago del posta de Lepanto a Corozal.

### Informe desfavorable

La Comisión de Hacienda del Congreso Constitucional, compuesta por los señores Ramón Rivera B., Manuel Coto Fernández y José María Soto Alfaro, ha vertido informe desfavorable al proyecto de nuestro diputado señor Grillo, por el cual se propone crear el impuesto de C 1-00 por cada quintal de café que se exporte y dedicar el producto exclusivamente al mejoramiento de los puertos de Limón y Puntarenas. Francamente, en las razones que para dar tal informe alegan los diputados de la comisión, no encontramos ninguna de peso, pues si el café en tiempos que ya no eran los del *grano de oro* soportó durante muchos años un impuesto de C 4-00 por cada quintal que se exportaba, porque hoy no va a soportar un pequeño impuesto de C 1-00? Solo que hayan tenido en cuenta los diputados informantes que aquel impuesto fué creado y sostenido para un edificio de lujo en la capital, y que el que ahora se pide, equivalente al 25% de aquel, es para ocurrir a necesidades imperiosas de este puerto y el del Atlántico.

Por lo demás, esperamos que el señor Grillo no dejará pasar ese desfavorable informe sin defender con uñas y dientes su proyecto, que si bien perjudica en muy pequeña cosa a unos pocos, en cambio redundará en grandes beneficios para dos importantes regiones de la República.

### Los materiales de la Cañeria.

La Municipalidad en sesión de 23 de mayo pasado acordó exigir a los contratistas señores A. L. Moreno la entrega, en el perentorio término de treinta días, de todo el material que falta para llenar el contrato por el cual ellos están comprometidos a entregar 30.000 metros de tubería, bajo la pena de establecerles reclamo judicial si así no lo verificaban. Aquellos señores han contestado al Secretario Municipal, y dan razones de peso para disculpar la demora que han tenido, entre otras la destrucción de las fundiciones de hierro y acero acaecida el año pasado con motivo de las grandes inundaciones habidas en Estados Unidos en los meses de marzo y abril. Alegan esos señores, y es verdad, que ellos tienen un capital muerto consistente en el 25% del valor de

lo entregado, cuya suma queda en poder del Municipio hasta que este reciba el último metro de tubo; que hasta la fecha ese 25% asciende a \$ 17.000-00, y que están perdiendo intereses sobre esa suma; que por consiguiente, ellos más que nadie están interesados en terminar con la entrega de acuerdo con el contrato para percibir los rezagos, pero que a ello se ha opuesto fuerza mayor. Sin embargo, ya no es mucha la tubería que les falta para entre-

gar; hasta hoy han entregado 24080 metros, de modo que les faltan solo 5.920, que ofrecen hacer venir en cuatro embarques, por ser de 6" toda la que falta, y ser esta la tubería más difícil de conseguir en los Estados Unidos, por lo cual han tenido que ordenar se fabrique exclusivamente.

Ojalá que pronto nos lleguen esos 5.920 metros que faltan, para que cuanto antes tengamos buena agua.

## CONFERENCIA

El sábado 6 del corriente, en la Escuela de Varones, la maestra Stª Rosalpina Urbina dictó una interesante conferencia ante sus colegas, los miembros de la Sociedad "Estudio y Recreo". El tema, de suyo interesante, *la disciplina escolar*, fué tan galantemente desarrollado que cautivó por todo el tiempo al auditorio, el que escuchaba entusiasmado. Todos los elogios que pudiéramos hacer de este trabajo, darían una idea bastante vaga de su mérito; hubo allí párrafos admirables que revelan la convicción íntima que la maestra posee del valor de la bondad, y la persuasión en la disciplina. "Ordinariamente, cuando se habla de disciplina, parecen confundirse los conceptos y se toma ésta como la obediencia ciega a la autoridad despótica. De mí, sé decir, que entiendo por disciplina la influencia consciente, regular, serena y afectuosa que el maestro, o más bien dicho, que el educador ejerce sobre los educandos, para desenvolver y fortificar en ellos la práctica del bien." Es este un párrafo precioso e instructivo, prefacio de la conferencia, que encierra todo un programa educacionista de muy vastos horizontes. "Para mí, el orden está asegurado mientras no haya una sola de mis niñas que

se considere dueña en el derecho ageno." He ahí una disciplina que lleva a los niños a conocer y amar la libertad; pero, cuando verdaderamente estuvo sublime, cuando se reveló la maestra en toda su plenitud majestuosa, fué sin duda cuando dijo: "Sobre mi pensamiento pesa solo un yugo: el de la convicción."

«Mi voluntad obedece a una fuerza misteriosa: la simpatía».

«Cuando me hallo convencida de la justicia de mi causa y cuando el cariño pesa sobre mi voluntad nada puede hacer cambiar mi rumbo».

Como se ve, las conferencias que los maestros celebran todos los sábados están dando magníficos resultados; los excitamos a que continúen trabajando con igual ardor y entusiasmo. Hay que unirse; unirse para estudiar, para ampliar sus conocimientos, cambiar impresiones; unirse para hacerse fuertes por medio del estudio, para hacerse valer y estar siempre alertas contra la inercia y sorda intriga de aquellos que dicen llamarse amigos de los maestros, pero que están llevando la discordia a las escuelas para tenerlos separados, alejados los unos de los otros y así poderlos dominar mejor.

### Preservémonos de la peste bubónica

Hondamente, y con razón, ha preocupado al Gobierno la aparición de la peste bubónica, en uno de los lugares cercanos a Costa Rica, y para preservarnos del terrible y asqueroso flajelo, ha nombrado al doctor don Marcos M. Rodríguez para que dicte en puerto Limón todas las medidas que crea eficaces para impedir que la peste nos visite.

Sabido es que las ratas constituyen un medio activísimo de propagación del mal y la Municipalidad de Limón y la de San José, secundando los buenos propósitos del Gobierno han decretado el exterminio de aquella clase de roedores. Guerra a las ratas han dicho los Ayuntamientos de Limón y de San José, y las Jefaturas de Sanidad de ambos lugares han hecho circular grandes carteles anunciando la compra de esos bichos.

Nosotros los puntareneños estamos también obligados a doblar el

servicio de higiene para preservarnos de la bubónica y al efecto es muy del caso imitar las disposiciones de los referidos Municipios.

Estamos perfectamente seguros de que el Ayuntamiento, el señor Gobernador, los señores Médicos del Pueblo, y los contratistas de Higiene, atenderán con gusto nuestra indicación, y procederán con la energía que en ellos es característica, a impedir la visita del azote llamado Peste Bubónica.

### Noticias telegráficas salvadoreñas

San Salvador, junio 8.

A Correo de la Costa

Mañana regresarán de Panamá Mariano Gasteazoro y señora.—Aumentáronse a 150 pesos los sueldos de los telegrafistas de la central.—Diputado Rosales propuso diez municipalidades respectivos terrenos al país Laguna Pacayal.—*Diario del Salvador*.

# CAMARA MUNICIPAL

Nº 24.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 30 de mayo de 1914. Asistieron los Regidores Castillo, Vicepresidente; Céspedes, Molina y el señor Gobernador.

I.—Se aprobó y firmó el acta anterior.

II.—Por instalado en Pueblo Nuevo el alumbrado público, se acuerda: Aplicar a las fincas situadas en dicho barrio, en el trayecto comprendido desde la Y griega hasta el cocal de don Vicente Solano, el impuesto trimestral de cinco céntimos por cada metro lineal de frente o sea el correspondiente a la tercera clase C del impuesto en vigencia.

III.—Para integrar la comisión nombrada por acuerdo VII de la sesión de 28 de marzo de este año, encargada de inspeccionar el terreno en que deben ejecutarse los trabajos de captación y conducción de las aguas de la quebrada de La Pita, a fin de averiguar si comprende propiedades de particulares y en qué extensión, se acuerda: Nombrar al señor Gobernador por excusa que se le aceptó al regidor Amador.

IV.—El señor Gobernador dió cuenta con el oficio que recibió del señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, por el cual este alto funcionario participa haber pasado ya al Congreso el proyecto de Decreto propuesto por esta Corporación en acuerdo II de 30 de agosto del año anterior, y se acordó darle las gracias.

V.—Se recibió del Banco Mercantil, debidamente cancelado, el pagaré endosado por don Carlos Iglesias a dicho Banco, por ₡ 1180-00, y que venció el 19 del mes próximo pasado.

VI.—A indicación del Agente Principal de Policía de Montes de Oro, y por no haberse presentado el señor Napoleón Chacón a ocupar el puesto de fontanero de la cañería de Miramar, se acuerda: Nombrar en su reposición al señor Santiago Barboza; y autorizar al señor Gobernador para proporcionar la llave de cañería para reponer la que el mismo Agente informa que se robaron, exitando al referido Agente para que procure que no se roben las herramientas de la cañería que están bajo su cuidado.

VII.—Visto el presupuesto del costo de la reparación del Matadero de Chomes, montante a la suma de ₡ 28-60, presentado por el respectivo Agente de Policía, y el informe de haber contratado la limpieza de la plaza de la misma población, por la cantidad de ₡ 5-00, se acuerda: Autorizar

los trabajos de refección del Matadero de Chomes, y el pago de ₡ 5-00 a la orden del señor Salvador Mora, con cargo a los fondos de aquel distrito.

VIII.—Se tomó nota del contrato celebrado por el diputado Amador, expresamente autorizado por esta Municipalidad, con el señor Porfirio Molina Gutiérrez, por sí y en representación de todos los demás herederos de la sucesión de don Macario Molina, para el arreglo definitivo de la servidumbre que se constituye en terrenos de dicha sucesión para la cañería de esta ciudad, y la consiguiente indemnización por tal servidumbre.

IX.—El señor Gobernador informó de su viaje reciente a las fuentes de San Miguel y La Pita, de su inspección de las obras de la cañería y de sus impresiones acerca de lo que observó, así como de la determinación que había tomado de pedir que se mandara un Ingeniero que inspeccionara esos trabajos para saber si se ejecutaban en debida forma y garantizan su eficacia y estabilidad; al mismo tiempo se leyó un informe del regidor Presidente relativo al mismo asunto, en el cual puntualiza todos los acuerdos que se han tomado al respecto, y concluye participando que el sábado próximo vendrá con el Director de Obras Públicas en visita de las obras de la cañería, aviso que también tiene el señor Gobernador, quien manifestó no haber tenido conocimiento de las disposiciones tomadas acerca de los tópicos de que ha informado; y manifestó que la visita del Director de Obras públicas debe aprovecharse también para el reconocimiento del estado en que se encuentran el Rastro y la cortina de Las Playitas, obras que también había inspeccionado en compañía de los regidores, y que requieren inmediata reparación, y se acordó: Autorizar al señor Gobernador para hacer todos los gastos que ocasione la visita del Director de Obras Públicas y sus acompañantes a las obras de la cañería y su permanencia en esta ciudad para la visita al rastro y el tajamar; y para girar por ₡ 200-00 a la orden del Diputado Amador, para la compra de los implementos de cañería que por acuerdo VII de la sesión de 5 del corriente y XII de la de 23 del mismo mes se le encargó conseguir, sin perjuicio de girar después por la diferencia si el valor de las cuentas de dichos implementos excedieren de esa suma.

(Continuará)

## OTRO TRIUNFO PARA PUNTARENAS

REALIZACION \* \* \* \* \* PRECIOS FIJOS

BARATILLO

SOLAMENTE POR QUINCE DIAS

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES & Co.

La casa más conocida en el país por su variado surtido en artículos de lujo para caballeros, señoras y niños.

Especialidad en bordados, encajes, terciopelos, joyería, perfumería y corsés. Haciendo vuestras compras en nuestra Tienda ahorraréis tiempo y dinero y tendréis las ventajas del precio fijo y la devolución del importe íntegro de las compras durante un día de cada mes.

Nota.—El día 12 de mayo fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras. No olvidar que por cada 25 tickets de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo.

## LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país.

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frías.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. —SOLICITO buenas y serias representaciones.—Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

## TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

**ROYAL!**  
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ- LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION...

## FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital. Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

## GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



## MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

## RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes  
Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLES A DOMICILIO

A particulares y en colectivo

Profesor titulado • Sistemas modernos  
Puntarenas - - - Costa Rica

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo

SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

## LA TEMPESTAD

DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. . . . . Esquina del Hotel Alvarado.

## JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

## HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## DE CAÑAS

A "El Correo de la Costa"

Diré a Ud. señor Redactor algo de lo que pasa en esta villa. Se fué el Circo Progresista con bastantes reales y nos dejó muy tristes recuerdos porque de lo que se dijo a lo que hizo, hubo bastante diferencia; pero es como dice el adagio, que de los cándidos pasan los listos.

He visto con placer la contestación que publica en su estimable periódico el Doctor Casaca al General Fou, la que desde hace ocho días había anunciado con bombo, platillos, violanchelo, acordeón y guitarras, y todos esperábamos como el 13 de noviembre la pasada del cometa Biela y resultó que nada era en dos platos, lo que prueba que los cargos que se le hacen no carecen de veracidad; pero quiero contestarle algo: eso de que me quite el antifaz, me parece pedir mucho, porque si yo me descubro a Ud. señor doctor por darle gusto, entonces se me acaba el material para varias crónicas de interés para esta simpática villa, la que está llamada a mejor suerte. Por otro lado querido Doctor creo no me contestará otra vez porque en primer lugar a Ud. le cuestan estas bicocas algunos colonejos (\*) y Ud. bien sabe que en este pueblo padecemos de una epidemia llamada "choneteritis crónica" y por último no sigo porque le hago perder su tiempo, se le queman las "salchichas" y se le agorean los "frijoles". Cuando dicho médico de este pueblo se aleje, dejará imperecederos recuerdos a la señora Zoila Salazar, a otros muchos y hasta a Ud. señor Redactor, aunque no creo que de aquí pronto se despidan, por que dis que dicen tiene sus miras de hacerse millonario, y al paso que va no lo dudo, porque tiene las leyes del embudo.—Un alto personaje, ante el Alcalde Primero de este cantón, negó una cuenta que pasa de ₡ 150.00, a una señora de esta localidad, la que debe por comida, licores y dormida, ¿podría hacerme el favor señor Redactor de adivinarme quién es?: pero a pesar de esto creo que dicho personaje no ha cancelado la cuenta porque las circunstancias no se lo permiten, pero como la señora tiene hotel no debe preocuparse, porque él puede entrar muy de lleno a desquitar en la cocina, según noticias tengo como que no tiene rival.

A propósito de adelanto de nuestra vida le diré que según el espíritu progresista del señor Presidente Municipal, hombre recto y de carácter enérgico aun en los asuntos privados, quiere en los meses que faltan para concluir su período como munícipe, dejar los principales edificios refaccionados y pintados, pero creemos que ediles como el señor Elizondo debían reelegirse para bien de este floreciente pueblo, pues sabemos de buena fuente que no pierde momento en comunicarse con el Director de Obras Públicas para la colocación del puente y la cañería; eso honra mucho no solo a los vecinos de esta villa, sino también a todos los del cantón en gene-

(\*) N. de la R.—Nada le cuestan al Dr. sus publicaciones, porque después que las ordena no las paga.

NUEVO TALLER DE ZAPATERIA  
"La Nicaragua" de Carlos Delgado

Pongo a la orden del público mi taller de zapatería instalado en los bajos de la casa situada 25 varas al Este de la oficina de don Manuel Burgos.

Ofrezco dar el calzado con un colón menos del precio que se cobra en la plaza.

Hago calzado de medida a plazos, y de partida en la forma que quieran.

Calidades superiores.

Acudir para convencerse.

## PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

LA VIUDA ALEGRE  
— LA TIENDA —  
QUE VENDE MAS BARATO

## VENTA de MUEBLES

Se venden sillas plegadizas, sillas corrientes, mesas, tijeretas, mostradores y toda clase de muebles de segunda mano.

Se vende un piano en magnífico estado

Entenderse con RAMON ARAYA

## Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—

Casa de Mr. Asch. — En Las Playitas.

## A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS « SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

Especialidad en COCKTAILS

Venta permanente del mejor hielo a ₡ 2-00 marqueta

## Molino de viento

Se vende uno para extraer agua, completamente nuevo. Acaba de llegar al país, y aun está en la Aduana. Tiene su respectivo pié.

Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

## DINERO QUE GANAR

Entrego dos colones por cada vez que se me presenten muestras de hielo de San José superior a las que tengo de López Cantillo Hno. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale ₡ 2.00, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Yo garantizo 95 libras por marqueta, peso mínimo, y cobramos ₡ 1.65 por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo, pero llevará 33 libras menos de hielo. Yo venderé a usted hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando conmigo.

Mariano Vidal, cerca del Muellecito, expende el mejor hielo.

POR SU CALIDAD, POR LA CANTIDAD, POR EL PRECIO

No se deje embaucar con novedades. No tire su dinero.

## Alimento para gallinas

Vendo magnífico afrecho, muy propio para alimento de gallinas, cédros y ganado vacuno y caballar. El mejor y más económico alimento para esa clase de animales. A cincuenta céntimos las cien libras.—Pedro Canale.

## "La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

## Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches,

pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscriptor un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

## "LA PRIMOROSA"

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. — LA MEJOR SURTIDA

Surtido permanente de telas de superior calidad.

Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc.

## Tomás Fernández &amp; Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotos y tabaco del General

## Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

## ZAPATERIA MODERNA

TRASLADO.—He trasladado mi taller de zapatería 20 metros al Sur de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en «La Istmeña», tienda de Aráuz, mientras vuelvo a trasladarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

## A. BALDWIN &amp; CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

## Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

## Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Coste-lería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

## NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

# SUCESOS SANGRIENTOS

## EN LAS MINAS = = = EN LAS JUNTAS

En Las Minas de Abangares han estado ocurriendo últimamente grandes desórdenes, a tal extremo que el Gobierno se vió obligado a mandar un refuerzo que, según se dice, pagará la Compañía.

Según nos informa persona que lo sabe, algunos pocos mineros de los que trabajaban para aquella Compañía, y gran número de vagos que no trabajaban en Las Minas, se han asociado para explotar por su propia cuenta y contra todo derecho el mineral que pueden sacar con los pocos elementos que cuentan.

Antes de proceder en tal forma, dirigieron una carta al Administrador Gral. diciéndole que si se oponía a que ellos sacaran mineral, pasaría algo grave. Y desde entonces trabajan como en tierra conquistada, sin hacer caso de las disposiciones del Administrador, ni de las órdenes de la guarnición que allí hay.

Con tal motivo ya hubo el primer choque entre los paisanos y la guarnición, del cual nos informa nuestro Corresponsal en el siguiente telegrama:

Las Juntas, junio 6

A "El Correo de la Costa"

Hoy a la una y media de la mañana, en el mineral «Los Chanchos» hubo un choque entre un grupo de particulares y otro de policías de la Sierra, resultando muerto de un balazo Dolores Araya, muchacho de buena conducta, muy trabajador y como de 20 años de edad. Deja una madre inconsolable, a quien damos el más sentido pésame.—Alcalde de este lugar constituyóse en

en el lugar del suceso.—El muerto fué traído por sus parientes y amigos a este lugar donde se le dará esta noche sepultura en el cementerio de este lugar. Por correo ampliaré detalles.—Corresponsal».

Esperamos que con el refuerzo que ahora ha ido, se evitará la repetición de los hechos como el que relata nuestro activo corresponsal.

También en Las Juntas ocurrió otro crimen, del cual nos ha dado cuenta detallada el mismo corresponsal. Veamos lo que él nos dice.

«A las nueve de la mañana del día de hoy, en la finca de Ernesto Gómez, situada en el punto llamado La Ermita, de esta jurisdicción, Tobías Pérez dió muerte de un balazo a Ramón Esquivel. La bala le entró por el costado izquierdo, muriendo casi instantáneamente. Muerto y matador eran oriundos de San Ramón, y de ahí viene la causa del crimen. El matador se hacía llamar aquí Venero Chacón, y su coterráneo, que lo conocía, le llamó la atención sobre por qué se hacía llamar así cuando su verdadero nombre era Tobías Pérez, y le recordó que en su pueblo, es decir, en San Ramón, estaba encausado por hurto, y que por eso se cambiaba el nombre. Oír esto Pérez y atacar a tiros a Esquivel, todo fué uno.

El muerto fué traído a esta hoy mismo, y el matador, como todos los criminales de por estos lados, huye.... y no se le cogerá. Corresponsal. Las Juntas, 5 de junio de 1914.»

A ese paso, va a ser imposible vivir por aquellos lados: se mata a menudo y los criminales huyen siempre.

Nada más inexacto que este argumento para su defensa, señor Arata; jamás he dejado la correspondencia en Barranca por olvido. Mi obligación de posta he cumplido siempre y si algunas veces he regresado sin la correspondencia, ha sido debido a que no ha llegado, mas de ningún modo por olvido; para comprobar mi dicho, ocurro al testimonio del señor José María Zúñiga Administrador de Correos de Barranca.

Dejo así contestado el cargo.

RAFAEL VARGAS.

Miramar, 3 de Junio de 1914.

### SE PERFORAN LOS BOTES

Aviso a los interesados que del domingo 14 de este mes, en adelante, se seguirán perforando los botes que se encuentren llenos de agua a la orilla del Estero, para impedir la propagación del zancudo.

A nadie se avisará antes de perforar un bote, para hacer así más rápida la medida de higiene.

El Jefe de Sanidad,

Dr. Sergio Fallas.

Puntarenas, 8 de Junio de 1914.

### INFORMACION

Canjes.—Hemos recibido el N° 19 de «La Semana», semanario satírico y de caricaturas que ha principiado a publicarse en San José. Agradecemos el envío, y gustosos correspondemos al canje.

## VENDO

cintas a dos colores para máquinas de escribir Fox Visible, a ¢ 2-00 cada una.

Papel carbón a 5 céntimos el pliego.

Leonidas Poveda

Folletos.—Acusamos recibo de los siguientes: «El Foro», N° 1 del tomo X, «Pandemonium», N° 111 de 25 de mayo; «Proyecto de Ley de Seguros», «Protección al Obrero contra los Accidentes del Trabajo», «A. B. y C.» N° 2, y «Proyectos de Ley de Accidentes del Trabajo y Dictámenes de la Comisión de Legislación».

Nuevo propietario.—El conocido hotel Ambos Mundos ha pasado a ser propiedad de don Damián Aragonés, por compra que de él hizo en estos días. Se harán serias reparaciones a la casa, y el nuevo propietario promete esmerada atención a su negocio. De modo que posiblemente hará reales. Así lo deseamos.

Cambio de idea.—En la visita que el sábado pasado hizo el Director General de Obras Públicas a las obras de cañería, resolvió variar la línea por donde debe pasar la tubería desde el Chagüite hasta la Chacarita. Debía pasar por dentro de unas fincas, y el citado Director resolvió que pase por la calle pública en todo el dicho trayecto, cuya variación no ocasiona al Municipio ninguna erogación extra.

Visita a los Tanques.—El Director de Obras Públicas, acompañado del señor Gobernador, del Presidente Municipal y de algunas otras personas, hizo el sábado último una visita a los trabajos de la cañería en construcción, encontrando todo perfectamente bien hecho. Únicamente está defectuosa la presa, a la cual habrá que darle más alto y más fondo, para evitar el derrame y la filtración del agua, que ahora está ocurriendo. Pronto se hará esa reparación.

El Rastro.—Informó el mismo Director de Obras Públicas que el Rastro no está en tan malas condiciones como antes se creyó, y que bastará con una reparación fácil que ya dejó indicada y que también se hará próximamente

### Personales

—Para San José, en viaje de negocios, salió el activo comerciante don Napoleón Soto.

—De Santa Cruz regresaron don F. H. Holmann y don Emilio García, activos empresarios madereros.

—Fué nombrado Subinspector de Hacienda de esta jurisdicción don Magdaleno Bustillos. Lo felicitamos.

—Estuvieron entre nosotros, en asuntos relacionados con nuestra cañería, el señor

Director General de Obras Públicas, don Lucas Fernández y el diputado don Francisco de P. Amador.

—Vino de la capital y regresó ayer el diputado don Manuel J. Grillo.

### LA OCASION ES CALVA

Muebles baratos, de segunda mano, vende ULPIANO FONSECA

### BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios.—Garantizada.

Salvador Aráuz S.

### UNGÜENTO UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas é innumerables curas que con este maravilloso unguento se han obtenido en toda clase de males de cirugía en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado á su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, á darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usándola puede darse crédito á sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficazísimo y cura pronto y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que á continuación se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos ó Sieteros y Uneros, Carbunelos y Granos Malos, Ulceras ó Llagas, Bubones, Mordidas de Perros Aunque Estén con Hidrofebia, Picaduras de Animales Ponzonosos, Contusiones y Gelpes, Quemaduras.

KANE & BEHRENS

No. 1 Cedar St., New York

De venta en todas las boticas

MANUEL J. GRILLO & CO.

## GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### Precios por ida o regreso

Chomes	15-00	Bebedero	60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

## MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

## BARBERIA ASEPTICA

DE

ANSELMO PEREZ

La UNICA barbería de PRIMERA en el Puerto. Asepsia completa. Situada frente al Parque Victoria, lado Este.

ASEO Y BUEN TRATO

(Viene de la 3a. página)  
ral; por lo cual debemos rendirle las gracias sinceramente, a quien es un verdadero adalid del progreso.

Felicitemos a nuestro amigo don Arturo Navarro por el hueso que ha obtenido como Juez Escolar de este centro; el cual es más grande, que la quijada de ballena que se encuentra en exhibición en el Museo Nacional. A apretar se ha dicho amigo Navarro.

GENERAL FOU.

### POR TELÉGRAFO

Naranjo, junio 5.

A Correo de la Costa

Retreta de anoche sorprendente. Naturalmente pueblo entusiasmado seguro con el estreno del nuevo maestro. Nuestras felicitaciones a la honorable Municipalidad y más por pertenecer toda al circuito del centro.—Corresponsal.

### Comunicado

## Mi protesta

En este semidiario n° 50 de fecha 1º del corriente, aparece el artículo «Mi Defensa» firmado por el señor F. Arata, en el cual se quiere vindicar de los cargos que se le hicieron en «La Información» de negligencia en la tramitación de la sumaria contra Entimo Altamirano, por sustracción de certificados depositados en esta Administración de Correos. Los argumentos en su defensa serán bien fundados, no lo dudo, pero; protesto del cargo gratuito que se me hace al decir: «Parece que la demora en la comisión primera a Miramar obedeció a que en Barranca el *posta* dejó olvidada la correspondencia a Miramar».